

## 令和元年度 第2回 町長タウンミーティング

日時：令和2年1月16日（木）9時30分～12時00分

場所：細田山会館

参加者：28名

### ◎意見交換内容（主なものを要約）

#### ①

- 先日の台風の際に何か所か避難所に逃げた世帯がありました。その時の避難所の状況として、（町から住民への）連絡（周知）などがうまくいってなかったのではないかと話を聞いておりますが、どうだったのでしょうか。
- これからは避難所になる体育館にもエアコンを設置していただいて、緊急時にも町民が安心できるようにしてほしいと思っています。

#### ◆町長回答

- 10月12日に災害対策本部を設置し、南小学校、伊奈中学校、小針北小学校等の体育館を利用して避難所を作り、これについて防災無線で放送いたしました。最初は私が直接3か所を回って見に行ったのですが、南小、伊奈中、北小の順で人数が多かったとのことでした。話を聞くと、独居で水が入るのが怖くて、皆さんと一緒にいる方が心強いのでここに来ました、という方もいらっしゃいました。周知につきましては、各区長、議員の皆様にご連絡をしたり、防災無線を流すなどの方法を取らせていただきました。全町民にいきわたるように周知する方法は、今のところ防災無線しかありませんが、緊急情報メールやホームページなどには掲載をいたしました。
- 体育館にはエアコンがありません。この時期だったので今回は問題あり

ませんでした。これが暑いときは大変です。そういうときのために、音楽室や図工室などの特別教室を避難所にするといった対策を考えております。

災害については突発的なことですし、すぐ対応しなくてははいけません。台風はある程度予想できますが、地震の場合は予想ができません。そんな中、災害に強いまちにするにはどうしたらよいのか、行財政改革推進会議に諮問しております。町民みんなで気を付ければ、災害に強いまちづくりができると思っております。

②

○細田山区内にカーブミラーが設置されていない場所があります。細田山のメインストリートやいな穂街道に出る道など、ミラーが無くていつ事故が起きてもおかしくない状況です。ぜひカーブミラーをつけてほしいと思っております。

◆町長回答

●カーブミラーについては、どこにつけたいかというのを区長さんとよくお話をさせていただいて、区を通してお申し込みいただければと思います。よく防犯カメラが少ないという指摘もございます。最近は防犯カメラが街中に多く設置されております。伊奈町もたくさんあった方がよいと思うのですが、これも商店街の方とよくお話をさせていただいて、設置に向けて検討していきたいと思っております。

③

○役場から農免道に出る間の道に、信号機までとは言わないので、横断歩道をつけてほしいと思っております。

◆町長回答

- 横断歩道は通学路の問題や他の部分でも必要になっていると思います。伊奈の道路は上尾警察署の担当になりますので、警察と相談する必要があります。区長さんを通して、要望書があるとよりよいと思います。

④

- 1 1月からいなまろが増便になったということで、便利になりましたが、役場が逆回りになって遠くなったという意見がかなり出ています。

◆町長回答

- 私もいなまろのご意見を多くいただいております。逆回りにしてほしいとのご意見がありますが、一方通行のところがあるなど、ルートが変わってしまうため難しいようです。細田山区についてはバス停が2か所ありまして、細田山の方からいただいたご意見には、ゆめくるに行くために総合センターで待つことになるというお話がございました。総合センターで運転手が休憩をするようですが、道路交通法上、お客さんはバスに乗っていることができず、外に降りなくてはいけないようです。バス会社に問い合わせたところ、これは道路交通法の問題で改善は難しいようです。これからもバス会社と協議検討してまいります。

⑤

- いなまろの昼間休憩時間は2時間空きがあります。この時間はどうにかできないのでしょうか。

◆町長回答

- バスは2名の運転手で2台が南回りと北回りで8の字を書くように運行しております。確認したところ11時20分から13時20分くらいまで時間が空くようです。なぜこのような形をとっているのか再度確認をいたします。

⑥

○町の舗装道路がどんどん古くなっていて、ひび割れも多くなっております。桜などの観光目的で町に来られる方もいると思いますので、舗装をしていただきたいと思います。特に薬科大の周りの道路が目立ちます。

◆町長回答

●上尾市から町へ向かって分かれる道路かと思います。そこは薬科大の生徒が志久駅から降りてくる道で、歩道が狭いのご意見もいただいております。舗装については、土木課に伝えさせていただきます。

⑦

○町の財政はどのようなのでしょうか。

◆町長回答

●一般会計は当初予算115億6,800万円です。他に国保、下水道、後期高齢者、中部区画整理、介護などの会計がございます。これを含めて196億9,217万2,000円です。しかし、収入はかなり苦勞しております。公共下水道料金は10億円の予算でございます。大変お金がかかっている状況ですので、収入を増やす方法を一生懸命考えております。町民税の収納率は、63市町村でいつも競い合っており、私が町長になったときには93.8%で63市町村中48位でした。これをなんとか上げていこうと4年間施策を進め、現在は97.1%、24位となりました。また、費用をかける部分を節約し、約12億円の貯金を作りました。

今、最優先で進めていかなければならないのが、クリーンセンターです。実はクリーンセンターが老朽化により、直すのに約40億円かかり

ます。上尾市と町で合同でクリーンセンターを作ろうと計画もしておりますが、それも100億円以上かかってしまいます。また、庁舎の耐震工事、図書館の移設など、今後の出費が懸念されます。

そういった状況を鑑みても、財政は大変な状況と言わざるを得ません。工場誘致など、収入を増やすために現在検討しているところです。

⑧

○庁舎の屋上に展望できるような場所を作っていただければと思います。

◆町長回答

●それはすごく良いと思います。小学生が役場を見に来て展望で見学していただけたらよいと思います。とにかく役場をみなさんのよりどころになるような場所にしていけるよう検討してまいります。